

学校教育目標「心豊かに学び、共に明日の郷土を拓く、たくましい生徒」

今年度の重点「南富中ISMの実現」I(主体性)S(思いやり・感性)M(メタ認知能力・相互理解)

学校だより 第4号 ヒナゲシ 令和2年7月22日

南富良野町立南富良野中学校 〒079-2400 南富良野町字幾寅 1052 Tel52-2410/Fax52-2465



I 学期の終了にあたって

校長 本田 明路

本日で約60日間に及んだI学期が終了しました。このI学期を大きな事故もなく過ごすことができましたのも、ひとえに保護者・地域の皆様のご理解と様々なご支援・ご協力の賜と心より感謝申し上げます。

しかしながら、本来、約70数日間あるはずのI学期も、コロナ禍の影響により、4月20日より始まった臨時休業等が、5月末まで続くこととなりました。この間、本校では約12日間の登校日を設け、子ども達の健康観察や学習に取り組んできました。

学校行事の修学旅行や体育祭、宿泊研修、そして中体連大会が延期もしくは中止となり、2・3年生にとっては、昨年度とは違うI学期となりました。

6月からは、学校の新しい生活様式を基本とした通常授業が開始され、日常を取り戻しつつあるものの、まだ油断できない状況であることには、変わりはありません。

子ども達には、制限がある中ではありますが、日々の学習や部活動、そして係活動等に真剣に取り組む姿から成長を感じられ、大変嬉しくそして頼もしく思えます。

○人を繋ぐことば

少し前に読んだある雑誌に、遠州茶道宗家家元 小堀宗実（こぼりそうじつ）氏が、自身のライフワークとして取り組む「遠州流茶道子ども塾」で、子ども達に教える「三つの挨拶」について書いた記事が載っていましたので、紹介いたします。

茶道の作法としての①お先にいただきます。②大変結構です。③ごちそうさまでした。の挨拶が、同席している人への配慮や自分のために一生懸命何かしてくれた人への感謝、そして様々な人々が関わり、支えてくれていることへの感謝の気持ちを表現している。それが、人と人との個々の交わりの大切さを子ども達に伝えていく上でとても重要であり、自分の使命であると思っていますが述べられていました。

人と人とのより良い関係をつくる上で、相手や周囲への心配りや思いやりは不可欠な要素です。「親しき仲にも礼儀あり」の言葉があるように、気心が知れた人同士であっても人間関係維持のために大切なことです。心のこもった挨拶や一言には、人の関係を変える力があると思います。I学期始業式及び入学式の式辞の中で、【「明るい挨拶」は、人と人との繋ぎ、絆の始まり。】また、校長講話の中では、「笑顔で・・・」という話をしています。子ども達には学校・学級という小さな社会にとどまらず、広い社会に出たときにも力を発揮する、人を繋ぐことばを大切にしていってほしいと思っています。

☆目標—計画—実践・協働—振り返り

これは、今年度の重点目標の合い言葉です。生徒の皆さんには、自分自身のI学期を振り返り、成長を実感し、新たな目標を立てて、実践に移してほしいと思います。

8月18日（火）の2学期始業式では、夏休み中の達成感と2学期への決意に満ちあふれた表情の生徒たちに出会えることを期待しています。

また、感染予防対策にもしっかり取り組みましょう。



学びを進める取り組み

新型コロナウィルス感染拡大防止の観点から、様々な制約の中での学校生活を強いられています。しかし、様々な工夫と努力で、これまでになかった新たな方法による学びも始まっています。体育では、下の写真のように、大型プロジェクトを活用し、ソーシャルディスタンスを意識したダンス授業を行っています。また、屋外での授業を多く取り入れ、全校でソフトボールに取り組む時間も設けました。7月21日には、本校として初めてZOOM（オンライン会議アプリ）を活用した、レクリエーション（bingoゲーム）に取り組みました。（生徒会生活常任委員会主催）



ソーシャルディスタンスを意識したダンス授業



ZOOMで各教室と放送室をつないでbingoゲーム

地域で学ぶ・地域を学ぶ・地域と学ぶ

まだまだ、新型コロナウィルスへの対策はしっかりと行う状況ですが、7月はたくさんのゲストティーチャーにお越しいただき、地域の専門家から直接指導いただく機会を設けることができました。総合的な学習の環境分野や、食育そして進路と多くのことを学びました。



横峯栄養教諭による食育の授業



町役場 産業課 柴崎さんによる環境（森林）の授業



社会福祉協議会職員の方による手洗い講座



南富良野高校の先生と卒業生にお越しいただいた進路講話

部活動対外試合も徐々に開始

これまで実施できていなかった部活動の対外試合も7月11日のテニス部の練習試合、18日の野球部の交流練習試合など、徐々に開始されています。夏休み中も以下のように対外試合（大会）が予定されています。コロナ禍で中止連が中止となってしまった3年生にとって最後の試合となる大会もあります。これまでの成果を発揮してほしいと願っています。

ソフトテニス部	7月25日（土） 8月2日（日）	富良野カップ 富良野地区新人戦
卓球部	7月25日（土）	交流会
バレーボール部	7月23日（木） 7月24日（金）	交流試合 親睦交流大会
野球部	7月23日（木） 8月1・2日（土・日） 8月8・9日（土・日）	富良野地区交流試合 ロータリー杯 連盟会長杯

保護者の観戦につきましては、競技ごとに可・不可が決まっております。更に、観戦可の場合にも、健康チェックの提出などが必要な競技もございます。詳細は各部からの連絡でご確認ください。

8月12日～14日は、学校閉庁日です。
ご理解ご協力をお願いいたします。

8月の行事予定

1 土	
2 日	ノーゲームデー
3 月	学習サポート（全学年）
4 火	ベリー摘み体験（全学年）
5 水	
6 木	学習サポート（全学年）
7 金	
8 土	
9 日	
10 月	山の日
11 火	学習サポート（全学年）
12 水	学校閉庁日
13 木	学校閉庁日
14 金	学校閉庁日
15 土	
16 日	道民家庭の日 ノーゲームデー
17 月	職員会議 校内研修
18 火	3学期始業式
19 水	
20 木	
21 金	部活動中止 定時退勤日
22 土	
23 日	
24 月	
25 火	
26 水	部活動中止 定時退勤日
27 木	学力テストは中止となっています。
28 金	定例集会
29 土	土曜授業（追加しています。）
30 日	
31 月	南富良野町防災の日

※ 行事予定はスクールカレンダーから変更されています。ご確認ください。
発行日までに確定しているものを載せてあります。今後変更になる場合もあります。

第1・第3日曜日は、北海道教育委員会が推進する、どさんこアウトメディアプロジェクトによる、ノーゲームデーです。
また、第3日曜日は、「道民家庭の日」で、原則部活動休養日となっております。